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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 041/2022 

 

 
En San Rafael, a 17 de agosto de 2022, siendo las 09:10 hrs., se da inicio a la Sesión Ordinaria del 

Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. Alcaldesa CLAUDIA DIAZ 

BRAVO y la asistencia, de los siguientes concejales:  

 

 

SR. EMILIO YÁÑEZ MORAGA 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. FRANCO GARRIDO RAMÍREZ 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta sesión ordinaria N° 40 del 03/08/2022 

2.-       Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Modificación Presupuestaria Salud 

3.3 Subvención Junta de Vecinos La Gloria 

3.4 Subvención Unión Comunal Adultos Mayores 

3.5 Subvención  Asociación Fútbol San Rafael 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre la sesión” 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta Ordinaria N° 40 del 03/08/2022 

 

H. Concejo aprueba sin observaciones. 

 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Memo 25 del 16/08/2022 del Depto. De Finanzas con Informe de Gastos Municipales y sus 

Servicios Traspasados correspondientes al mes de julio 2022. 
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3. ACUERDOS 

 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina C., Jefa Depto. Finanzas, da a conocer la siguiente Modificación 

Presupuestaria: 

 

DISMINUCIÓN DE EGRESOS 

35 Saldo Final de Caja    45.175.000 

 Sub total     45.175.000            

 TOTAL     45.175.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

22 04 Materiales de Uso i Consumo     2.400.000 

22 05 Servicios generales      1.000.000 

22 08 Servicios generales    11.375.000 

29 04 Mobiliario y otros         200.000 

31 02 Proyectos       2.000.000 

 Sub total     16.975.000            

 

CREACION DE EGRESOS 

31 02 Proyectos     28.200.000 

 Sub total     28.200.000 

 TOTAL     45.175.000 
 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SALUD 

 

Sra. Alvara Ponce, Contadora Depto. Salud, da a conocer la siguiente Modificación Presupuestaria: 

 

ESTIMACIÓN MAYORES INGRESOS 

08 01 Rec. y Reembolso Lic. Médicas  7.000.000 

08 99 Otros      1.300.000 

 Sub total     8.300.000 

 

DISMINUCIÓN DE EGRESOS 

22 02 Textiles, vestuarios y calzado   2.000.000  

22 12 Otros gastos en bienes y servicios de consumo 1.500.000 

29 07 Programas informáticos   1.000.000 

 Sub total     4.500.000 

 TOTAL INGRESOS             12.800.000      

AUMENTO DE EGRESOS 

22 04 Mat. de uso o consumo        7.000.000 

22 06 Mantenimiento y reparaciones       4.000.000 

29 04 Mobiliario y otros    1.300.000 

29 05 Máquinas y equipos       500.000 

 TOTAL EGRESOS             12.800.000 
 

 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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3.3 SUBVENCIÓN JUNTA DE VECINOS LA GLORIA 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención municipal a la Junta de Vecinos La Gloria  por un 

monto de $ 350.000 para ser destinado a la construcción de basurero metálico para ser instalado en 

el sector. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

3.4 SUBVENCIÓN UNIÓN COMUNAL ADULTOS MAYORES 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención municipal a la Unión Comunal de Adultos 

Mayores por un monto de $ 650.000 para ser destinado a un viaje a Contulmo. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

3.5 SUBVENCIÓN  ASOCIACIÓN FÚTBOL SAN RAFAEL 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención municipal a la Asociación de Fútbol San Rafael            

por un monto de $ 1.000.000  para ser destinado a pagar un entrenador y la compra de indumentaria 

e implementación deportiva. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- DISTINCIÓN A 3 ALUMNOS SANRAFAELINOS QUE HAN OBTENIDO BECAS Y 

GANADO CONCURSOS  

 

- JOAQUINA PEREZ TORRES, Alumna Escuela San Rafael, Ganadora Regional del Concurso 

OIR LEER 

- VICENTE MACAYA MEJIAS, Alumno Universitario, Beca a Canadá 

- BELEN CARRASCO FARIAS, Alumna del Liceo Abate Molina, Beca a Estados Unidos 

otorgada por Rotary Club 

 

 

2.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS TOMADAS EN LA 

COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-19 (CORONA VIRUS), NOS 

ENCONTRAMOS EN FASE 2 DE “MEDIO IMPACTO SANITARIO” 

 

- En la comuna se presenta un total de 3096 personas contagiadas con Covid-19, de las cuales hay 

3035 de Alta, 45 Activos y 15 positivos (16 fallecidos,  

0 hospitalizado y 0 en Residencia Sanitaria, 8 sospechosos)  

- El total de personas vacunadas al 16 de Agosto en la comuna: Del Covid-19: Coronavac 16.685, 

Pfizer 14.849, Pfizer Pediátrica 741, Cansino 535, Astrazeneca 1981, Moderna 912, Influenza: 

5698 personas. 

- En el Municipio no hay funcionarios contagiados, y ni funcionarios con Alerta Covid.  

 

 

3.- LICITACION DE PROYECTOS 

 

-“SEÑALIZACIONES DE TRANSITO” se está llamando a Licitación Pública la ejecución de este 

proyecto que será financiado con recursos Municipales, con un presupuesto referencial disponible 
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de $7.000.000.- Fecha publicación 08.08.22; Plazo recepción y Apertura de Ofertas el 16.08.22; 

Publicación de los Resultados 22.08.22 

 

-“CONSTRUCCION SEDE CLUB ADULTO MAYOR PANGUE ARRIBA” se está llamando a 

Licitación Pública la ejecución de este proyecto que será financiado con recursos FRIL del 

Gobierno Regional, con un presupuesto referencial disponible de $78.375.000.- Fecha publicación 

17.08.22; Plazo recepción y Apertura de Ofertas el 07.09.22; Publicación de los Resultados 

30.09.22 

 

 

4.- REALIZACION DE TALLER TERRITORIAL PARA LA ACTUALIZACIÓN DE LA 

ESTRATEGIA REGIONAL DE DESARROLLO, CON LA PRESENCIA DE LA 

GOBERNADORA REGIONAL SRA. CRISTINA BRAVO C., LA ALCALDESA, DIRIGENTES 

SOCIALES Y VECINOS DE LA COMUNAS DE RÍO CLARO, PELARCO Y SAN RAFAEL, 

EFECTUADO EL DIA MIERCOLES 03 DE AGOSTO EN LA ESCUELA SAN RAFAEL 

 

- El objetivo del Taller fue elaborar y poner en marcha la nueva Estrategia Regional de Desarrollo 

del Maule 2022-2042, incorporando las tendencias actuales de desarrollo a nivel internacional y 

nacional, para que se haga cargo de las aspiraciones territoriales, con un enfoque de sustentabilidad, 

equidad territorial, inclusión, y de pluralidad. 

 

 

5.- REUNIÓN CON EL NUEVO DIRECTOR DE OBRAS HIDRÁULICAS SR. HÉCTOR 

MANOSALVA R., CON MOTIVO DE VER LOS AVANCES DE LOS PROYECTOS DE APR 

DE NUESTRA COMUNA, REALIZADA EL DIA JUEVES 04 DE AGOSTO EN EL SALON 

MUNICIPAL 

 

- Estuvo presente la Directiva de APR de Panguilemito para informarse de los avances de sus 

proyectos aprobados para ser ejecutados en el sector: 

- Aprobación de 2 Iniciativas: - Diseño del Sistema de Agua Potable Rural, con presupuesto de 

$50.000.000., y - Habilitación Sondaje APR Panguilemito Norte, Sur, y Centro, por un monto de 

$136.000.000. 

- Además se consultó por el estado de los Proyectos de Conservación APR de El Milagro y Pangue 

Arriba, Convenios de Colaboración de Diseño de San Ricardo y Los Cuncos, Solicitud de 

Incorporación del APR Villa Unión El Esfuerzo a la DOH.  

- Agradecemos la visita del Director Regional y la preocupación de seguir trabajando en conjunto 

con la Municipalidad, y se le desea éxito en sus nuevas funciones como Director Regional de la 

D.O.H. 

  

 

6.- VISITA EN EL DIA JUEVES 04 DE AGOSTO DEL JEFE TÉCNICO DE LA COMPAÑIA 

GENERAL DE ELECTRICIDAD,CGE, SR. HARDY SCHEINFFELT Y JEFE COMERCIAL 

SR. CRISTIAN ARENAS B., PARA PRESENTAR LOS NUEVOS PLANES Y ESTRATEGIAS 

QUE CGE ESTÁ LLEVANDO A CABO EN NUESTRA COMUNA 

 

- En dicha oportunidad nuestra Alcaldesa quien estaba acompañada por el Jefe de Obras Municipal 

Sr. Sergio Vera B., realizaron algunas consultas sobre solicitudes pendientes con el objetivo de dar 

pronta respuesta a los vecinos.  

 

 

7.- CAPACITACIÓN SOBRE LA TRANSVERSALIZACIÓN DE GÉNERO EN LA GESTIÓN 

PÚBLICA, DICTADA POR LA SEREMI DEL MINISTERIO DE LA MUJER Y EQUIDAD DE 

GÉNERO SRA. CLAUDIA MORALES COURTIN, REALIZADA EL DIA VIERNES 05 DE 

AGOSTO EN EL SALON MUNICIPAL 

 

- Asistieron la Alcaldesa, el Concejal Sr. Luis Moraga D., la Directora del Cesfam Sra. Marcela 

Villagra C., la Jefa Daem Sra. María Inés Torres V., Directores de Escuelas y funcionarios 

municipales. 

- Esta estrategia de transversalización incluye actividades en el ámbito de la igualdad, tanto a 

hombres como a mujeres que se encuentren en posición de desventaja. Estas intervenciones para 

la igualdad tienen como fin que todos, sin discriminación de género, puedan participar en la labor 

de desarrollo y se beneficien de ella por igual.  
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8.- CEREMONIA DE CERTIFICACIÓN DE LOS TALLERES DE INVIERNO EN LA 

BIBLIOTECA PUBLICA MUNICIPAL N°319 “GUNTHER WETTKE PFEIFER” EL DIA 

VIERNES 05 DE AGOSTO DE 72 NIÑOS Y NIÑAS QUE PARTICIPARON EN LOS 

TALLERES 

 

- Los Talleres de Invierno ejecutados fueron: Play Do, Pulsera y Collares, Baile, Ballet Clásico, 

Piano.  

- Estuvieron presente en esta Ceremonia la Alcaldesa, las Monitoras Srta. Rachell Peralta G., Sra. 

Elsa Moreno C., Sra. M. Soledad Rojas Muñoz, Encargada de Cultura Sra. Viviana Rojas Canales, 

Padres, Apoderados y participantes de los talleres.  

9.- CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL NIÑO EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL EL DÍA 

SÁBADO 06 DE AGOSTO EN EL GIMNASIO MUNICIPAL, EN LA QUE LOS NIÑOS Y 

NIÑAS JUNTO A SUS FAMILIAS DISFRUTARON DE UNA ENTRETENIDA FUNCIÓN DE 

CIRCO A CARGO DE LA COMPAÑÍA "HÁGASE PAYASITO" 

 

- Además los niños asistentes recibieron Golosinas, Globos.  

- Asistieron la Alcaldesa, los Sres. Concejales Emilio Yáñez M., Luis Moraga D., y familias San 

Rafaelinas que junto a sus niños disfrutaron este espectacular evento. 

 

 

10.- VISITA DEL MINISTRO DE EDUCACIÓN SR. MARCO AVILA L., EL DIA LUNES 08 

DE AGOSTO, QUIEN HIZO UN BREVE RECORRIDO POR EL JARDÍN “LUCERITO”, 

BIBLIOTECA PUBLICA MUNICIPAL N°319 “GUNTHER WETTKE PFEIFER”, Y LA 

ESCUELA SAN RAFAEL PARA FINALIZAR CON UNA REUNIÓN DE TRABAJO EN LA 

MUNICIPALIDAD 

 

- Esta visita fue organizada por la Seremía de Educación, en la cual se solicitó formalmente a través 

de un oficio la construcción de un Liceo de Enseñanza Media.  

- El Sr. Ministro se retiró muy congratulado por la presentación de la Banda de Instrumental que 

se presentó en el Jardín Lucerito y también por la presentación de la Orquesta Infantil OISAR de 

la Escuela San Rafael realizada en el Hall del Municipio.  

- Acompañaban al Sr. Ministro, la Alcaldesa, el Delegado Presidencial Regional Sr. Humberto 

Aqueveque D., el Seremi de Educación Sr. Francisco Varela M., la Seremi de Gobierno Srta. 

Daniela Oberreuter V., y la Seremi de la Mujer y Equidad de Género Sra. Claudia Morales C. 

- Agradecemos la visita del Sr. Ministro y el interés de escuchar nuestra solicitud de contar con un 

Liceo en nuestra comuna de San Rafael. 

 

 

11.- ENTREVISTA CON LA JEFA DE LA VII ZONA DE CARABINEROS GENERAL BERTA 

ROBLES F., CON EL OBJETO DE SOLICITAR LA REVISION DE LA DOTACIÓN DE 

CARABINEROS DE LA TENENCIA SAN RAFAEL, ADEMÁS DE CONSULTAR SOBRE EL 

NUEVO JEFE DE TENENCIA, REALIZADA EL DIA MARTES 09 DE AGOSTO EN LAS 

DEPENDENCIAS DE LA OFICINA DE LA JEFA DELA SEPTIMA ZONA DE 

CARABINEROS 

 

- Se conversó además sobre la consecuencias sociales de la instalación de la cárcel en el Sector de 

Panguilemo ( Aldea Campesina). 

- Se agradece a la General de Carabineros la entrevista, y escuchar las inquietudes expuestas para 

mejorar la seguridad pública de nuestra comuna. 

 

 

 

12.- REUNION CON LOS SRES. CRISTIAN LEAL Y MARIELA AYALA, DEL CENTRO DE 

CAPACITACIÓN “FUNDACIÓN CADES” QUIENES OFRECIERON CURSOS DE 

CAPACITACIONES GRATUITOS EN COLABORACIÓN CON NUESTRA 

MUNICIPALIDAD PARA VECINOS Y VECINAS DE SAN RAFAEL, EFECTUADA EL DIA 

MARTES 09 DE AGOSTO 

 

- Los cursos corresponden a oficios como: "Curso de Instalaciones Sanitarias y Gas, Clase 3 

SEC" (Gasfitería), el horario de clases: de lunes a viernes, de 18:30 a 22:30 hrs. en Talca. 

Finalización de fase lectiva día 31 de Enero del 2023.  

- Próximos cursos de Gasfitería. 

Jornada Mañana de 08:30 a 13:30 hrs. Fecha de inicio el día 16 de Agosto, 10 cupos disponibles. 

Duración del curso 5 meses aproximadamente. Las clases serán en Talca.  
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- Las inscripciones serán en la Oficina OMIL con la Sra. Rosana Ponce R. 

- La Alcaldesa agradece esta iniciativa de la Fundación Cades que va en directo beneficio de nuestra 

Comuna de San Rafael. 

  

 

13.- REUNIÓN CON DIRECTOR DE LA CARRERA DE KINESIOLOGÍA DE LA 

UNIVERSIDAD SANTO TOMAS, SEDE TALCA SR. LUIS URZUA A., POR FIRMA DE UN 

NUEVO CONVENIO DE COLABORACIÓN EL CUAL TENDRÁ COMO OBJETIVO QUE 

VECINAS Y VECINOS DE NUESTRA COMUNA ASISTAN A NEUROREHABILITACIÓN 

EN LA CLÍNICA DE LA UNIVERSIDAD, EFECTUADA EL MARTES 09 DE AGOSTO 

 

- Esta derivación la realizará el Cesfam de San Rafael. serán 8 cupos semanales 2 o 3 días a la 

semana. 

- Además el Sr. Luis Urzúa A., ofreció cupos para un curso de especialización en Pelvis Perineal a 

Kinesiólogos de nuestro Cesfam en forma gratuita.  

- Agradecemos al Director Sr. Luis Urzúa por ofrecer a nuestra comuna estos beneficios que 

beneficiaran a nuestros vecinos a mejorar sus condiciones de vida 

 

 

 

14.- EN EL MARCO DEL CONVENIO DE COLABORACIÓN FIRMADO CON EL ROTARY 

CLUB DE TALCA, EL DÍA VIERNES 12, LA ALCALDESA CON EL PRESIDENTE SR. 

CARLOS RIQUELME Y SOCIOS REALIZARON LA ENTREGA DE UN NOTBOOK A LA 

ALUMNA DEL LICEO ABATE MOLINA, SANRAFAELINA, SRTA. BELÉN CARRASCO F., 

QUIEN OBTUVO UNA BECA DE INTERCAMBIO A ESTADO UNIDOS POR UN PERIODO 

DE 10 MESES 

 

- Felicitamos a la Srta. Belén y al mismo tiempo le deseamos el mayor de los éxitos en su estadía 

en Estados Unidos. 

 

 

15.- VISITA DEL JEFE REGIONAL DE LA SUBSECRETARÍA DE DESARROLLO 

REGIONAL Y ADMINISTRATIVO SR. HUGO SILVA L, QUIEN NOS ENTREGÓ LA 

RESOLUCIÓN DE LA TRANSFERENCIA DE RECURSOS PARA FINANCIAR EL 

PROYECTO DEL PLAN NACIONAL DE ESTERILIZACIONES RESPONSABILIDAD 

COMPARTIDA AÑO 2022, EFECTUADA EL DIA VIERNES 12 DE AGOSTO 

 

- El proyecto será con cargo al Programa de Tenencia Responsable de Animales de Compañía 

(PRTAC) y será para esterilizar quirúrgicamente a 300 mascotas. Además la instalación de un 

microchip que permitirá que los animales puedan ser inscritos en el Registro Nacional de Mascota.  

- El Jefe Regional también informó de la postulación extraordinaria hasta el 30 de Septiembre de 

proyectos hasta un monto total de $ 420.000.000.- Que corresponde a igualar el monto del mejor 

año de proyectos aprobados en los últimos 8 años, que fue de un monto de $ 457.000.000.- Y como 

ya se han aprobado  37 millones, el saldo son 420 millones. 

- El monto individual de los proyectos será hasta $ 75.000.000.- Por tanto, Secplac está trabajando 

en tener presentado a esa fecha 6 proyectos. 

- Agradecemos a la SUBDERE por estas importantes noticias que beneficiarán a nuestras vecinas 

y vecinos de la comuna.  

 

 

16.- CELEBRACION DE LA FIESTA DEL CHANCHO TOUR EN LA PLAZA DE ARMAS DE 

SAN RAFAEL EL DIA VIERNES 12 DE AGOSTO, CON ASISTENCIA DE MUCHOS 

VECINOS Y VECINAS QUE PRESENCIARION UN SHOW ARTISITICO Y DEGUSTACIÓN  

DE PREPARACION DE CHANCHO DEL RECONOCIDO CHEF NACIONAL SR. RODRIGO 

BARAÑAO 

 

- Esta actividad fue organizada por la Municipalidad de Talca con el objeto de descentralizar las 

actividades a comunas rurales e invitar a la comunidad a participar los días 20 y 21 de Agosto de 

la Feria Costumbrista del Chancho en Talca.  

- Estuvieron presente la Gobernadora Regional Sra. Cristina Bravo C., los Consejeros Regionales 

Sres. Patricio Lineros G., y Juan Valdebenito M., el Alcalde de Talca Sr. Juan Carlos Díaz, la 

Alcadesa de San Rafael y los Sres. Concejales Emilio Yáñez M., y David González G. y vecinos y 

vecinas de San Rafael.  

- El Show Artístico a cargo del Cantautor Sr. Lalo Vilches y un Grupo Folclórico,  

https://www.facebook.com/claudiaalejandra.diazbravo?__cft__%5b0%5d=AZVpjev4qMSyQV5Qx2iAJy8JEOJOjTTeNbgOdUhDsE9rC7V7ICz8oBJemPprn7a4E_FQOdX48JzquCAMxvMkVApBe4zT7zT3wRqxUKLYTZgl9nch8B2flQl4czmShkV0VWV5tksz1vfNmDeO2hQP4UNjBHJxRsQR9fi6LPJTc2PnAA&__tn__=-%5dK-R
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- Agradecemos al Alcalde de Talca por haber considerado a la Comuna de San Rafael para realizar 

esta hermosa actividad. 

 

 

 

17.- CONMEMORACIÓN DÍA DE LA REGIÓN DEL MAULE REALIZADA EN EL DIA DE 

AYER EN NUESTRO GIMNASIO MUNICIPAL, CON ASISTENCIA DE MUCHAS 

AUTORIDADES REGIONALES ENCABEZADAS POR LA GOBERNADORA REGIONAL 

SRA. CRISTINA BRAVO CASTRO 

 

- En esta oportunidad hubo condecoraciones Región del Maule a cuatro personas correspondientes 

a una por cada Provincia. Por Curicó al Sr. Boris Tapia Martínez; por Talca al Sr. Arturo Guajardo 

Díaz; por  Linares al Sr. Luis Valentín Ferrada Valenzuela y por Cauquenes al Sr. Juan C. Muñoz 

Rojas. 

- Además hubo distinción Cardenal Raúl Silva Henríquez a la Agrupación de Artesanas de Rari; y 

distinción Poeta Pablo Neruda al Vice-Superintendente de Bomberos de San Rafael Sr. Gerardo 

Vásquez Garrido. 

- Asistieron a esta conmemoración, Consejeros y Consejeras Regionales, Alcaldes y Alcaldesas, 

Fiscal Regional, Comandante de la Guarnición de Ejército de Talca, General Jefa Séptima Zona de 

Carabineros de Chile, Jefe Regional de la PDI, Defensor Regional, Seremis, Directores de 

Servicios, Concejales, Dirigentes Sociales. 

 

 

18.- INFORMAR QUE EN LA NOCHE DEL DIA DOMINGO 14 DE AGOSTO FUE 

HURTADO UN CAMIÓN TOLVA MUNICIPAL EL CUAL SE ENCONTRABA EN 

DEPENDENCIAS DE EL PATIO DEL CENTRO COMUNITARIO 

 

- Alrededor de las 19.30 hrs. el Nochero del Municipio llama por telefono que están robando en las 

dpependencias del Centro Comunitario y Juzgado de Policia Local, se llama inmediatamente a 

Carabineros de la Tenencia de San Rafael, quienes se encontraban en un procedimiento en la 

comuna de Pelarco. A lo que personalmente llamé al Capitán Jefe de la SIAT para que concurrieran 

al lugar. 

- Actualmente Carabineros se encuentra a cargo de la Investigación para recuperar el vehículo. 

- Se realizó la denuncia correspondiente, y se está tramitando con la Compañía de Seguros el 

siniestro.  

 

 

19.- SERVEL INFORMA A TRAVES DEL OFICIO 143 DE FECHA 05.08.2022 DE LA 

DIRECTORA REGIONAL DEL SERVICIO; EN LA CUAL DESIGNAN LOS LOCALES DE 

VOTACIÓN PARA PLEBISCITO DEL DOMINGO 04 DE SEPTIEMBRE 

 

- 21 Mesas en la Escuela San Rafael  

- 03 Mesas en la Escuela Pangue Arriba 

- Ya no hay mesas de hombres y/o mujeres, será por orden alfabético y por ello todas las personas 

deben revisar en www.servel.cl para conocer su local de votación y nuevo número de mesa. 

 

 

20.- REMATE DE PISOS DE RAMADA Y OTROS PUESTOS DE LAS FIESTAS PATRIAS 

2022, SE REALIZARA EL DIA JUEVES 18 DE AGOSTO A LAS 11.00 HORAS EN EL 

GIMNASIO MUNICIPAL 

 

 - Se hará el Remate de Pisos correspondiente a: 

1 Ramada, 6 Cocinerías, 10 Chicherías, 5 Puestos Varios, 3 Palitroques, 2 Juegos Electrónicos, 3 

Juegos Inflables, 3 Juegos Pequeños, 2 Taca Tacas y los Baños Públicos.  

 

 

21.- ENTREGA DE CHEQUES POR $ 300.000.-  EL DIA VIERNES 19 DE AGOSTO A LAS 

9.30 HORAS EN EL SALON MUNICIPAL 

 

- Son Recursos de Emergencia del Programa Siembras por Chile, por $18.000.000.-para 60 

personas otorgada por Subsecretaria de Agricultura, para agricultores NO Indap. 

- El Catastro se realizó el año pasado y este año se hizo nuevamente la convocatoria. 

 

 

http://www.servel.cl/
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5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Consulta por los recursos que se aprobaron para compra de material para arreglo de 

caminos, de acuerdo a lo que se acordó con el seremi. 

Sra. Alcaldesa informa que dentro de la próxima semana estaría disponible el material para 

arreglar los tres Panguilemitos, Los Cuncos, el tramo de calle Bernardo O´Higgins y el 

tramo de la Paila de Huevo. 

 

 Manifiesta que como desafío la municipalidad de San Rafael fue pionero en la construcción 

de un barrio eco sustentable, ahora debe plantearse a otro desafío en la elaboración de una 

estrategia para conseguir soluciones habitacionales a las familias que lo necesitan, ya que 

hay un alto déficit habitacional en la comuna. Agrega que el problema que se presenta es la 

inexistencia de terrenos y el alto costo del suelo, que lo hace inaccesible para los comités 

de vivienda y que el Estado compraría terrenos, por lo que es necesario comenzar a golpear 

puertas, a nivel ministerial, para poder adquirir terrenos. 

Sra. Alcaldesa informa que ya estuvo reunido con funcionarios de la Subdere y habrían 

empresas interesadas en comprar. Además, se solicitará audiencia con el sub secretario. 

C. Garrido opa que el tema es muy importante y recuerda que las empresas también están 

optando por la edificación en altura, con edificios de 4 pisos. 

C. Pacheco indica que se podría consultar si Bienes Nacionales dispone de terrenos en la 

comuna. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Por sugerencia de vecinos de la Villa San Eduardo, solicita retirar las ramas que quedaron 

luego de poda realizada a los árboles. Agrega que esto pasa en varios sectores de la comuna. 

 

 Reitera el problema de corte de energía eléctrica en las luminarias de la Población Sur, 

donde viven muchos adultos mayores. 

 

 

 

C. David González: 

 

 Sobre el cruce a Huencuecho por camino San Rafael a Pelarco, opina que está muy 

peligroso y se han producido accidentes graves. Solicita la posibilidad de señalización en 

ese punto.  

Sra. Alcaldesa informa que al hablar con el Seremi, ese fue uno de los temas. Y se está 

licitando y a punto de licitar el tema de las Globales para los caminos. Agrega que, 

lamentablemente, los municipios no pueden intervenir en los caminos enrolados, en todo 

caso, el Director de Tránsito oficio el año 2020 y le informaron que había un proyecto de 

rotonda para ese sector. 

 

 Agradece la visita del Ministro de Educación, pero hace saber su molestia al no haberse 

considerado al concejo para también participar, considerándolo una falta de respeto. 

Sra. Alcaldesa aclara que el Ministro no venía a San Rafael, pero dada su insistencia pasó 

y se le pudo entregar la carpeta para el proyecto del liceo para la comuna y él decidió visitar 

el Jardín Infantil Lucerito, oportunidad en que le solicité a la banda que lo recibiera y se le 

invitó a pasar a la escuela. 

 

 

 

C. Emilio Yáñez: 

 

 Recuerda que el 11 de mayo del presente, solicitó una investigación para una funcionaria 

de Pangue Arriba por ser acusada de divulgación de información médica. Consulta si se 

dará respuesta a la vecina y si existe la investigación y cuál es su resultado. 

Sra. Alcaldesa solicita lo pida por escrito. 
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 Informa que la elección de directiva de la Junta de Vecinos de Pangue Arriba fue declarada 

nula por el Tribunal Electoral, por lo que no está vigente. 

 

 

 

 

C. Franco Garrido: 

 

 Informa que el 5 de agosto se reunió con el alcalde de Talca y se vieron dos temas. Uno de 

ellos fue solicitar unos cupos para alumnos de San Rafael en preuniversitario con 

profesionales universitarios, por lo que le agradece al alcalde su gestión. 

El otro punto fue por los microbasurales y los artículos electrodomésticos que no se lleva 

el camión de la basura, por lo que le solicitó unas bateas de la comuna de Talca para 

instalarlas en algún espacio público. Para esto corresponde a la alcaldesa autorizarlo. 

Sra. Alcaldesa indica que no habría ningún problema de instalar los contenedores y que 

sería mejor hacerlo en el recinto estadio. 

 

 Sobre el tema de falta de ambulancias, indica que se entiende que son por casos fortuitos, 

pero se debe sacar como lección en evaluar cómo está llevándose la mantención de los 

vehículos, para ser más rigurosos y llevar una pauta más controlada y así extender la vida 

útil de los vehículos. Sugiere pedir explicaciones  de lo que pasó a los encargados. 

 

 Informa que el día lunes lo visitó un ex funcionario y le entregó una carta que procede a 

leer y en ella explica que fue a la urgencia del Cesfam y lo inscribieron en un selector de 

demandas donde le tomaron los datos personales y el motivo de la consulta, pero no le 

tomaron ningún signo vital. Dado lo anterior se pregunta si no existen funcionarios 

apropiados o equipos necesarios para la toma de signos, por lo que no se puede saber si 

existe algún problema de presión o riego viral del paciente. Agrega que su pareja también 

recibió una atención que no correspondía y luego fue llamada para realizarse correctamente 

el procedimiento. Además, a su padre no lo visitaron porque no había vehículo y al asistir 

al servicio de urgencia tampoco le revisaron los signos vitales y una vez atendido le dieron 

una receta para comprar. Consulta si realmente existe la atención preferencial para los niños 

y adultos mayores. También le llama la atención que no se respeta la privacidad del paciente 

porque hay mucho tránsito de personas ajenas a la unidad de urgencia. Finalmente, destaca 

el profesionalismo de la directora y de muchos funcionarios antiguos. 

C. Garrido sugiere una reunión con la directora de Salud y ver en detalle todos estos 

problemas del sector de urgencia. 

Sra. Alcaldesa indica que se reunirán con la directora de salud y el concejo, para ver muchos 

temas. 

 

 

 

C. Luis Moraga:  

 

 Respecto a la Ruta K-405, cruce Pangue Arriba – Huencuecho – Pelarco, indica que 

fue testigo de un accidente y está de acuerdo que ese sector es muy peligroso. 

Solicita a la alcaldesa y al concejal Pérez invitar al Seremi para hacer una visita a 

terreno y mostrarle el problema. 

 

 Recuerda que el concejo aprobó unos recursos para las luminarias del callejón Lo 

Sepúlveda, y los vecinos consultan cuándo se podrá concretar. 

Sra. Alcaldesa indica que no han encontrado los materiales y que cada poste vale $200.000 

y se requieren alrededor de 15 para ese sector. Se está viendo con un vecino que vendió un 

terreno para poder retirarlos de ahí. 

 

 Consulta cuándo se llevará a cabo el proyecto de instalación de cámaras de 

seguridad. Solicita acelerar los procesos porque hay que hacer algo contra los 

delincuentes. 

Sra. Alcaldesa indica que se hará a la brevedad con cámaras inteligentes. 
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Próxima sesión: miércoles 31 de agosto de 2022. 

Finaliza la sesión a las 10:10 hrs.- 

 

 

 

 

  

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 


